



HAVDALA: TOLDOT

Ofrenda.

Reflexión sobre la ofrenda.

Oración.

Presentación si hay algún niño nuevo.

## Nivel y tiempo:

**Nivel:** Kitah

Edad: 8 a 9 años Duración: 1 hora

La Torá nos relata que Ytzjak y Rivkah se casan y pasaron 20 años sin tener hijos. Ytzjak ora por Rivkah y llegan no solo 1 bebé sino 2! Esav y Yaakov. Desde que estaban en el vientre de su madre se nota que hay un choque entre los hermanos. Rivkah va a consultar con el profeta y él le revela que hay 2 naciones luchando en su vientre y que el hermano mayor servirá al menor. Llegó el día del Nacimiento y nace el primer hijo, un bebé velludo y rojizo, y por eso lo llaman Esav. Nace el segundo bebé y él venía tomando a su hermano del talón, por eso le llaman Yaakov. Los dos hermanos crecen y Esav es experto en la caza, Yaakov es un erudito (significa simple, sencillo, tranquilo, perfecto).

Un día llega Esav del campo "vacío" y con hambre y ve la comida que Yaakov había preparado y le pide de comer. Yaakov ofrece darle la comida a cambio de la primogenitura. Esav dice que está a punto de morir y la primogenitura, de que le servirá? En ese momento tiene hambre y acepta cambiar su primogenitura por el plato de comida.

Yaakov nos muestra las opciones que también tenemos en la vida de seguir la Buena inclinación y guardar una mitzvah que nos va a llevar a guardar otra mitzvah y cada vez vamos a estar más cerca de HaShem al hacer su voluntad. Cuando somos muy jovencitos empezamos a tomar nuestras decisiones, todos los días lo hacemos, y esas pequeñas decisiones nos van llevando a caminos de bien o de mal. No amanecemos un día "vacíos", ese estado llega después de haber cometido muchos errores que provocan ese vacío. Y cada día podemos tomar la decisión de regresar a HaShem y cambiar nuestra manera de vivir.

¿Qué es la primogenitura? ¿Cómo se relaciona con mi vida hoy en día? Ser el primogénito significaba ser el heredero y también ser el Sacerdote de la familia. El líder espiritual, el que iba a ser el medio para que viniera nuestro Justo Mesías. Yaakov veía que Esav no estaba interesado ni en la Torá, ni en ser Sacerdote, ni esperaba a Mashiaj. El plan de la redención estaba en peligro si Esav se quedaba con la primogenitura. Yaakov nos muestra el valor que debemos tener por el Proyecto de la redención.





## **Actividad**

Materiales: Octavo de cartulina, marcadores, pegante, revistas, fotos, lápices, colores, tijeras, recortes.

Esav se hizo un experto cazador y Yaakov un erudito... ¿Y tú? ¿En qué serás experto? ¿En qué ocupas la mayor parte de tu tiempo? Esta semana observa ¿qué te gusta hacer, como puedes ser un experto en eso que te gusta hacer y cómo sería útil para servir a HaShem? Escribe eso en lo que quieres ser experto, que se necesita y como lo lograras. Después de eso dibuja o recorta dibujos que reflejen esa actividad en la que te quieres hacer experto y ponlo en tu cuarto, cerca del espejo, para que cada día lo veas y recuerdes ese objetivo hasta que lo logres. Pídele a HaShem que te ayude a descubrir las habilidades que Él ya puso dentro de ti para lograr ese objetivo y las metas que quieres alcanzar.

